

# EXPERIENCIA MÜNSTER 2011-2012

Me llamo María García Bazán y soy estudiante de ingeniería de telecomunicaciones. Fui alumna ERASMUS durante el curso 2011-2012 en Münster (Alemania) cuando cursaba 4º curso. Con este documento trataré de explicaros los aspectos más importantes e interesantes de mi estancia.

## LA CIUDAD

Münster es una ciudad de Alemania que se encuentra en el estado de Renania del Norte-Westfalia. Este estado es el más poblado de todo el país y donde se encuentra concentrada la mayor industria. En cuanto a la ciudad, tiene alrededor de los 300.000 habitantes y es muy muy verde. Tiene un lago enorme, el Aasee, donde cada día que sale el sol, la gente se reúne para hacer barbacoas para almorzar o cenar y un canal para bañarse cuando el tiempo lo permita.

Es una ciudad muy segura, de hecho, tienen una las menores tasas de delincuencia de Europa. Es tranquila, pero muy universitaria, casi tanto como Granada, y ofrece grandes posibilidades en cuanto a ocio se refiere: hay teatros, cines, parques, pabellones deportivos e incluso una piscina cubierta. En cuanto a la vida nocturna, se pueden encontrar muchos y diferentes pubs, bares y discotecas con todo tipo de música y donde se suelen organizar fiestas ERASMUS y de otros tipos. En general, la primera impresión al igual que la última, es de una ciudad que enamora.

## TRANSPORTE Y SITUACIÓN DE LA CIUDAD

Cuando lleguéis, la universidad de Münster pondrá a vuestra disposición el "Semester ticket", que os costará algo más de 200 euros al semestre. Este ticket os servirá para coger todos los transportes públicos de la región: autobuses, tranvías, trenes regionales... Además, a partir de las 19 h podréis llevar un acompañante con vosotros en los autobuses de Münster. Es muy importante que consigáis este ticket cuanto antes, puesto que para ir a la facultad os será muy necesario.

Otro medio de transporte que también os será muy útil es la bicicleta. En Münster existen más de 200 km de carril bici y todo el mundo lo respeta por encima de todo. Os sorprenderá la cantidad de bicis que podéis encontrar en cualquier punto de la ciudad. Así que, es recomendable hacerse con una de segunda mano rápidamente, ya que para moverse por la ciudad es imprescindible. Hay muchos sitios donde conseguirlas

repartidos por la ciudad. La universidad os dará un folleto con sitios donde adquirir una. También, los ERASMUS de años anteriores las suelen vender y suelen ser más económicas.

Por otro lado, Münster se encuentra en una zona estratégica de Alemania, muy cerca de Holanda y Bélgica y a una hora de Düsseldorf y unas 2 horas de Colonia desde donde es muy fácil viajar por diferentes países de centro Europa.

Para llegar desde España a Münster, lo más fácil, aunque más caro, es coger un vuelo de AirBerlin desde Málaga a Münster-Osnabrück o a Düsseldorf Flughafen (que está a una hora en tren de Münster). Está la posibilidad mucho más barata de viajar con Ryanair desde Málaga, Madrid, Almería o Sevilla a Bremen (a una hora de Münster) o a Düsseldorf Weeze, que es un pueblo de Düsseldorf bastante alejado. Eso sí, con el "Semester Ticket" es posible llegar gratis a Münster, pero con unas 5 o 6 horas de viaje desde Aiport Weeze a Münster Hauptbahnhof. Todas las combinaciones de trenes y autobuses entre ciudades de toda Alemania se pueden encontrar en: [www.bahn.de](http://www.bahn.de).

## **LA UNIVERSIDAD**

En Münster hay dos universidades: la WWU y la FH (Fachhochschule Münster), que es donde estaréis vosotros. La facultad de Elektrotechnik und Informatik donde cursaréis las asignaturas está en un pueblo llamado Steinfurt que se encuentra a unos 30 km, lo que se traduce en coger un tren todos los días hacia allí. También hay un autobús, pero éste sólo es útil si perdéis el tren o si vivís en Steinfurterstrasse, ya que pasa por allí y no hay que bajar a la estación a coger el tren.

Todas las clases son en alemán, excepto "Optische Kommunikationstechnik", pero la mayoría de los profesores hablan inglés y no tendrán problema en explicaros cualquier duda (al menos, la mayoría de ellos). Eso sí, los exámenes y los apuntes de clase están en alemán, así que es importante ir con una base mínima de alemán, puesto que será menos costoso y los profesores os lo agradecerán mucho. Sí es verdad que algunos profesores es posible que pongan el examen en inglés, pero no siempre. Así que no os confiéis y estudiad algo de alemán. También hay algunos que os harán el examen oral, que siempre es más fácil.

Yo, por mi experiencia, me fui con algo más que un A1 y allí seguí haciendo cursos en el Sprachenzentrum, que son gratuitos y son convalidables por créditos de libre configuración. La verdad es que no me defendí mal en los exámenes y me podía comunicar bastante bien con los profesores, al menos, en el segundo cuatrimestre.

## **LA RESIDENCIA**

En la ciudad hay varias residencias. Para solicitarlas, se hace a través de: <http://studentenwerk-muenster.de/>. Voy a explicar lo mejor y lo peor de cada una:

- Bismarkallee: se encuentra al lado del Aasee, en pleno centro. Es muy bonita y está cerca de todo. El problema, es que por lo general sólo se la dan a alemanes, pero por solicitarla no se pierde nada. Cuesta unos 230-240 euros.
- Steinfurterstrasse: aquí fue donde yo estuve. La residencia es bastante nueva y hay muchos Erasmus. Compartes salón, cocina y baño (dividido para chicas y chicos) cada 8 o 16 personas, depende de la planta y edificio que tengas, pero los limpian de lunes a viernes todos los días. Por lo general, a mí me gustó mucho, porque no tardaba casi nada al centro: unos 5 minutos en bici. Además, podía coger el autobús a clase y tardaba menos que bajar a la estación a coger el tren. Cuesta 210 euros al mes y la habitación es pequeña pero muy nueva.
- Gescherweg o Heekweg: en estas no compartes baño ni cocina. Son habitaciones algo más grandes que las anteriores y con todo individual (unos 18m<sup>2</sup>). Cuestan algo más de 200 euros. Eso sí, están más lejos del centro, a unos 20 minutos en bici. Yo no las he llegado a ver.
- Residencia de Steinfurt: no la he visto por dentro pero sí por fuera. La gran ventaja es que está en Steinfurt (el pueblo donde está la facultad) y justo al lado de la facultad, tanto, que te puedes levantar 10 minutos antes de ir a clase. El problema que tiene es que en Steinfurt no hay nada, no hay sitios para salir, ni muchos Erasmus, ni mucha vida en general y tienes que coger el tren para ir a Münster a cualquier cosa.
- WG: las WG son pisos de estudiantes que suelen ser con alemanes. Es la mejor forma de aprender alemán bien, además de las WG-Partys, que son estupendas. Los alemanes te hacen pequeñas entrevistas que suelen ser en alemán, para encontrar a su compañero de piso ideal, así que conseguir uno es un poco lotería. Si encuentras a alguien muy simpático y al que le encanten los Erasmus, tendrás WG pronto. Yo no tuve mucha suerte e hice 12 entrevistas y conseguí un piso al final, pero era más caro que la residencia. Por lo general, todos lo son, excepto si vives a las afueras o en algún pueblecito cercano, pero todo es buscar muy bien. Muchos amigos consiguieron pisos muy buenos, céntricos y no mucho más caros.

En general, mi experiencia ha sido muy positiva, tanto personal como académicamente. En el aspecto económico es muy parecida a Granada, no es una ciudad cara y merece la pena. Si tuviera la oportunidad, repetiría sin pensármelo.

Finalmente, si os queda alguna duda o queréis preguntar cualquier cosa sobre Münster, mi correo es: [maria24gb@gmail.com](mailto:maria24gb@gmail.com). Mucha suerte a los próximos que se vayan y disfrutadlo al máximo, que se pasa muy rápido.